

À Avignon, en route avec l'association des amis de Compostelle et de Rome

Par [Quentin GIL](#)

Publié le 08/11/24 à 16:40 La Provence, Vaucluse, page 5



En moyenne, 300 pèlerins passent par le Vaucluse pour rallier Saint-Jacques de Compostelle ou Rome. L'association vauclusienne les accueille et les guide afin qu'ils arrivent à destination.

Photo illustration Valérie Farine

[Commenter](#)

[Partager](#)

[Avignon - Cavailon - Orange - Carpentras](#)

L'association de la région Paca et Corse des Amis de Compostelle, qui bénéficie d'une antenne à Avignon. Les bénévoles accueillent, écoutent et conseillent tout au long de l'année les pèlerins qui souhaitent rallier l'Espagne ou l'Italie au-delà d'un simple voyage touristique.

Elle n'occupe pas forcément une lumière régulière comme peuvent le faire certains organismes, mais elle tient une place importante pour celles et ceux qui veulent rejoindre [Saint-Jacques de Compostelle](#) ou [Rome](#).

Fondée en 1998, l'Association des amis de Compostelle et de Rome de la région Paca et Corse perdure depuis plus de vingt-cinq ans, avec le Vaucluse qui est l'un de ses points d'ancrage. Sous la houlette de la nouvelle présidente déléguée du 84, Annick Martin, le groupe est composé d'une soixantaine d'adhérents qui œuvrent une grande partie de l'année pour guider les personnes qui passent par le département.

"Promouvoir la pérégrination de la région"

"L'un des objectifs est de promouvoir la pérégrination de la région, qui est le fait de voyager en tant que [pèlerin](#). Il y a les chemins principaux, et ceux moins connus, et on est là pour faciliter la traversée des pèlerins qui vont soit sur Rome, soit sur Compostelle. Les chemins de pèlerinage sont nombreux et variés. On a deux voies principales qui traversent notre région : la [via Domitia](#) et la voie Aurélia. De plus, on fait un travail régulier d'entretien des parcours et du balisage afin d'aider au mieux les pèlerins", détaille Annick Martin.

[À lire aussi : Visite du Pape François en Corse : ce serait une première historique](#)

Si l'accompagnement est un de ses atouts clés, l'association mise également sur "l'hospitalité via des hébergements", précise Annick Martin.

Une association qui se veut dans le partage

"C'est un lieu de renseignements pour le pèlerin qui va partir. On a soit des gens qui ont des projets de pèlerinage où on leur donne des conseils pratiques sur leur sac à dos, notamment, pour qu'il ne soit pas trop lourd. Et pour les autres qui font le chemin du retour, c'est un endroit d'écoute où ils vont nous faire le récit de leur voyage."

[À lire aussi : La marche toujours en plein boom, la rando séduit de plus en plus de femmes](#)

Ces bénévoles qui donnent de leur temps pour les nombreuses personnes qui partent des différents points de départ de France constituent une aide précieuse. "Les gens (en moyenne 300 sur l'année, Ndlr) ne viennent pas seulement de France, mais du monde entier, souligne Annick Martin présente dans la structure depuis quinze ans. Il y en a qui partent même au mois de janvier car, selon eux, 'c'est le moment'. J'en vois de toute condition, [de tout âge](#) qui ont besoin de faire un 'break' dans leur vie car ils ont des épreuves à traverser dans leur vie. Ils se questionnent et sont forcément à la recherche de quelque chose qu'ils n'ont pas dans leur vie quotidienne. Ils sont dans cette quête de se recentrer sur eux-mêmes."

Des valeurs auxquelles l'association des amis de Compostelle et de Rome de la région Paca et Corse s'évertue à transmettre et à perpétuer. "On aime les rencontres, le fait de parler et d'avoir ce contact humain car on en a tellement besoin", conclut Annick Martin.

Une permanence créée à Avignon

Ce vendredi soir, l'association des amis de Compostelle et de Rome de la région Paca et Corse a inauguré son local au complexe social Saint-Jean, à Avignon. "J'ai souhaité cette création à Avignon qui est une ville au patrimoine jacquaire remarquable, a indiqué Annick Martin, la présidente déléguée du Vaucluse. Le but est de renseigner les futurs pèlerins, de partager l'expérience de certains. Ça me tenait à cœur de proposer diverses activités autour de la découverte du département, ses paysages, son patrimoine, sa culture." Cette permanence se tiendra tous les premiers vendredis du mois de 19 heures à 21 heures.

Infos : compostelle-paca-corse.info. Mail : ultreia84.president@gmail.com.

Les chemins pour aller à Saint-Jacques de Compostelle

Pour rallier Saint-Jacques de Compostelle à pied, cinq chemins s'offrent au pèlerin vers l'Espagne.

La voie du puy C'est certainement la plus connue qui part du Puy-en-Velay jusqu'à Saint-Jean-Pied-de-Port pour une distance de 750 kilomètres, en passant de la Haute-Loire au Pays Basque.

La voie d'Arles Avec un peu moins de 1 000 kilomètres à parcourir, elle est également très prisée des pèlerins qui s'élancent de la ville arlésienne pour rejoindre Puente-la-Reina. Elle passe notamment par Montpellier, Castres, Toulouse, Auch, Oloron-Sainte-Marie, Jaca.

La voie de Vézelay Également appelée "via Lemovicensis", elle a comme point de départ Vézelay (Bourgogne) et comme arrivée Saint-Jean-Pied-de-Port avec 1 100 kilomètres à marcher.

La voie de Tours La "via Turonensis" s'élanche de Paris, et de la tour Saint-Jacques, pour retrouver Saint-Jean-Pied-de-Port. Un peu plus de 1000 kilomètres sont au programme.

La voie du Piémont Pyrénéen Enfin, la "voie du Piémont Pyrénéen" s'élanche de Montpellier pour finir à Saint-Jean-Pied-de-Port avec une distance de 700 kilomètres.